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第１０次高齢者保健福祉計画・第９期介護保険事業計画（素案） 

のパブリック・コメントの結果について 

  

意見募集期間：令和５年１２月１５日（金）～令和６年１月１５日（月） 

 提出者数  ：５人（船橋市オンライン申請・届出サービス：４人、ＦＡＸ：１人） 

意見数    ：８件 

意見

番号 
意見の要旨 市の考え方 

１ 

【素案Ｐ．９７】 

「自立支援に資する介護予防ケア

マネジメントの確立と普及啓発を図

るため、理学療法士、作業療法士他専

門職により構成する自立支援ケアマ

ネジメント検討会議を設置し、介護予

防ケアプランに対し自立支援に資す

る助言を行う事業を行います。」とあ

るが、理学療法士と作業療法士だけで

言語聴覚士はこの事業に携わってい

ないのか。船橋市役所にも言語聴覚士

は雇われていると他のページに書い

てあったが、ただ記載がないだけなの

か。活用されていないとすれば、昨今

社会問題となっている認知症や高次

脳機能障害、嚥下障害など、大切な頭

部の部分の専門家として加わるべき

ではと思う。ニーズとしても、身体障

害もさることながら認知症で困って

いる人は多いのではないか。 

 

市では、自立支援に資する介護予

防ケアマネジメントの確立と普及啓

発を図るため、各専門職のご協力を

得て事業を実施しております。自立

支援ケアマネジメント検討会議にお

いては、理学療法士、作業療法士の

他、言語聴覚士、管理栄養士、歯科

衛生士、薬剤師、看護師、主任介護

支援専門員、生活支援コーディネー

ターの方々のご参加をいただいてお

ります。ご意見の通り、介護サービ

スを受ける生活障害の要因として、

健康状態、疾病、運動機能、認知機

能、口腔機能、栄養状態、環境等様々

な事項の影響が考えられ、各職種の

視点を活かして介護予防ケアマネジ

メントの自立支援強化を図っており

ます。計画の文言では「理学療法士、

作業療法士他専門職」と記載してお

りますが、上記の各職種が含まれて

おります。 

２ 

【素案Ｐ．１３５】 

介護人材確保に向けた具体的な取

り組みでは、「２ 基本的考え方（１）

介護人材不足に対応するために、量的

確保を図る」として「推進する取り組

 

介護職員の賃金については、全国

的にも課題となっており、近年、介

護報酬改定による処遇改善が行われ

てきているものの、他職種と比較す
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み：参入促進」とあるが、介護報酬と

支出のバランスが悪く利益率が低い

ので難しいと思う。そして既存の事業

者では人員不足で疲弊しているので

新規参入によって人材不足の悪化と

なる。 

れば未だ十分な内容ではないと考え

ております。そのため、全国市長会

や中核市長会を通して、国へ介護職

員の処遇改善を要望しているところ

です。今後も引き続き要望してまい

りたいと考えております。 

３ 

【素案Ｐ．１３５，１３７】 

「（２）介護ニーズの高度化・多様

化に対応するために、質的確保を図

る」として、「推進する取り組み：資

質の向上、業務の効率化と質の向上」

とあるが、ＩＣＴ（デジタルカルテ）

の導入費用と維持費用の助成施策を

しないと既存の事業者は介護報酬と

支出で経営が悪くＩＣＴ導入維持の

コストを捻出できない。 

 

介護現場の負担を軽減するため、

介護施設等の大規模修繕の際に併せ

て行う介護ロボット・ＩＣＴ導入の

際の費用を助成しています。今後は

介護ロボット・ＩＣＴを導入してい

る介護施設等と意見交換する機会を

設け、必要な支援について確認した

いと考えております。 

４ 

【素案Ｐ．１３５】 

「（３）介護現場・介護職の魅力を

向上させる」として、「推進する取り

組み：魅力向上・魅力発信、労働環境

の改善」とあるが、介護現場で働くこ

とが肉体的精神的経済的にストレス

フルである。慢性的不足からの仕事量

しわ寄せで疲労の蓄積そして離職。高

齢者からの暴言暴力セクシャルハラ

スメント、カスタマーハラスメントの

常態です。団塊世代の高齢者は一世代

前の高齢者に比べてハラスメントが

酷い。高齢者が行うハラスメントにつ

いて高齢者自ら学ぶ啓蒙をして頂き

たい。 

そして経済的には千葉労働局が毎月

公表している求人・求職・賃金バラン

スシートでＥサービス職業従事者 

３６介護サービス職業従事者を参考

に賃金上昇させる又は厚生労働省賃

 

利用者または家族によるセクシャ

ルハラスメント及びカスタマーハラ

スメントについては、介護職員の離

職に繋がりかねないことから、ハラ

スメントに関する相談窓口の設置を

千葉県に対して要望しております。 

介護職員の賃金については、全国

的にも課題となっており、近年、介

護報酬改定による処遇改善が行われ

てきているものの、他職種と比較す

れば未だ十分な内容ではないと考え

ております。そのため、全国市長会

や中核市長会を通して、国へ介護職

員の処遇改善を要望しているところ

です。 
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金引き上げ特設ページにおける平均

的賃金検索で示される目安を基に賃

上げをして頂きたい。その為に必要な

人材確保の財源助成を行っていただ

きたい。 

５ 

【素案Ｐ．１３６，１３７】 

「３ 具体的な取り組み」の「資質

の向上」について、現在は千葉県健康

福祉部健康福祉指導課福祉人材確保

対策室が行っている認知症介護実践

研修・実践リーダー研修など認知症対

応できる人材育成を船橋市独自にで

きないか。千葉県では実践者研修（各

回５０名）年５回で年間２５０名しか

養成できずしかも申し込みは、原則と

して１施設、１事業所につき、１名で

あり門下が狭い。量的確保・質的確保

を図る事が出来ない。計画にもっと受

給する側だけでなく供給する労働者

の確保拡充を打ち出して頂きたい。 

 

千葉県健康福祉部健康福祉指導課

福祉人材確保対策室が実施している

認知症介護実践研修・実践リーダー

研修については、厚生労働省が定め

た「認知症介護実践者等養成事業実

施要綱」に基づき実施されており、

都道府県又は政令指定都市のみが実

施主体として行える研修となってお

ります。千葉県に確認しましたとこ

ろ、認知症介護実践研修の各回にお

いて定員を超過する回もございます

が、年間を通すと定員を満たしてお

らず、現状定員の増員などは考えて

いないとのことです。市では、各研

修の地域密着型サービスを提供する

事業者職員分を受付し、千葉県に申

込をしておりますので引き続き周知

を図ってまいります。なお、千葉県

がＥラーニングにて認知症介護基礎

研修を実施しております。定員など

の制限はございませんので、現状は

必要に応じて千葉県実施の各研修を

ご案内させていただく形となりま

す。 

６ 

【素案Ｐ．１４６】 

居宅介護支援の実績値と見込みに

ついてですが、 

・予防給付  

令和５年 実績２２，３９２名 

→令和８年 見込み２２，８７２名 

 

居宅介護支援を行うケアマネジャ

ーの人材確保については、厚生労働

省の社会保障審議会 介護給付費分

科会においても取り上げられ、市の

みでなく、全国的に喫緊の課題とな
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・介護給付  

令和５年 実績１６８，７４４名 

→令和８年 見込み１９１，４７２名 

 

となっており予防給付の増加はさほ

どではないものの、介護給付は１０パ

ーセント以上の伸び率となっている。 

 

現在船橋市で届け出をしている事業

所でこの増加分を賄うことはできる

のか心配があり質問します。 

 

ケアマネジャーは担当できる人数に

制限もあるため実際にはどうなので

しょうか。 

 

取り越し苦労であればよいのですが。 

っております。 

人材不足の要因は様々なことが考

えられますが、令和６年度に行われ

る介護保険の制度改正・報酬改定に

おいて、国では、業務の見直しや、

ＩＣＴを活用した業務効率化など、

ケアマネジャーの負担軽減に繋がる

対策が進められております。 

また、居宅介護支援事業所のケア

マネジャー１人当たりが行うケアマ

ネジメントの取扱件数については、

令和６年度から件数を増やす方針が

示されております。 

市においても、国や県の動向を注

視し、それを受け、市としてはどの

ような支援をすることが効果的なの

かを検討してまいりたいと考えてお

ります。 

７ 

【介護施設の利用に関して】 

１年間お世話になりとっても良い

施設なので私なりに感じた事を書か

せていただきました。下記の件よろし

くお願い致します。 

１．送迎も親切で感謝しています。 

２．体調の確認について、毎回詳細を

聞いて下さり、運動前の準備体操

もしっかりさせていただいてお

ります。（頭の体操も好きです） 

３．プログラムに合わせて実施して下

さるので助かっています。〇印が

ない時は本人に確認しています。

先生方はいつも私達を見ていて

下さりすぐ来てくれます。 

４．いつでも水分補給が出来るのも嬉

しいです。（他の施設は時間が決

まっていたのでいつでもは無理

 

ご提出いただきました内容につい

てはご意見として承り、関係部署と

共有させていただきます。 



 5 / 5 

 

 

でした） 

５．先生方と楽しくお話しも出来明る

く笑い声がたえないのも嬉しい

です。 

６．介護度に関係なくマッサージをし

ていただいております。希望者は

多いと思います。 

８ 

【介護予防に関して】 

介護支援専門員が不足し、一方で介

護を必要な人が増えている状況から、

介護予防という観点でより効果的な

取り組みを行えるように尽力してい

ただければと思います。 

 

市では、ふなばしシルバーリハビ

リ体操教室をはじめ、素案Ｐ．７９，

８０に掲載しております様々な介護

予防に関する事業を実施しておりま

す。 

高齢者が住み慣れた地域で健康で

安心して過ごすことができるよう、

健康づくり・介護予防の取り組みを

進めてまいります。 


